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Protokoll 
 

 
 

zur Sitzung des 10. Naturschutzbeirates am 30.06.2021 
im Saal des Bürgerhaus II 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Der 
Naturschutzbeirat genehmigt die nachstehende Tagesordnung: 
 
 
TOP 1:  Raumordnungsverfahren (ROV) für das Vorhaben „Ersatzneubau 380 kV-Leitung;              

 Raitersaich-Altheim der Firma Tennet TSO GmbH  
TOP 2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 05.10.2020 
TOP 3: Anfragen und Anregungen  
 
 
Begrüßung durch den Vorsitzenden Herrn Stadtrechtsrat Knut Engelbrecht.  
 
 
TOP 1 
Raumordnungsverfahren (ROV) für das Vorhaben „Ersatzneubau 380 kV-Leitung; 
Raitersaich-Altheim der Firma Tennet TSO GmbH  
 

Die Firma Tennet TSO GmbH beabsichtigt die bestehende 220-kV-Leitung Raitersaich – Altheim, 
die sog. „Juraleitung“, zwischen Raitersaich (Regierungsbezirk Mittelfranken) und Altheim 
(Regierungsbezirk Niederbayern) durch eine leistungsstärkere 380-kV-Leitung zu ersetzen. Da das 
Vorhaben eine erhebliche überörtliche Raumbedeutsamkeit aufweist, ist es gemäß Art. 24 Abs. 1 
Bayerisches Landesplanungsgesetz (BayLplG) in einem Raumordnungsverfahren (ROV) auf seine 
Raumverträglichkeit zu überprüfen. 
 
Vom Beirat wird v.a. der Bereich des ehemaligen Standortübungsplatzes, das Vorranggebiet 
Sandabbau südlich Wolkersdorf sowie die artenschutzrechtliche Problematik (hier v.a. Vögel) 
fachlich diskutiert. Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschluss:  
1. Der Naturschutzbeirat erkennt die Bemühungen des Vorhabenträgers an, größere Abstände zur 

Wohnbebauung als mit der bisherigen Leitung einzuhalten. Die Einhaltung der Mindestabstände 
zur Wohnbebauung nach dem LEP ist auch aus Sicht des Naturschutzbeirats zwingend. 

2. Der Ersatzneubau auf der vorgesehenen Trasse ruft allerdings sehr deutliche, gegen den 
Schutzzweck der jeweiligen Verordnung gerichtete Wirkungen hervor, deren Eintreten aus Sicht 
des Naturschutzbeirats auch nicht durch Bedingungen und Auflagen ausgeschlossen werden 
kann. Eine Zustimmung zur im späteren Planfeststellungsverfahren erforderlichen Erklärung des 
Einvernehmens der Unteren Naturschutzbehörde kann daher nicht in Aussicht gestellt werden. 

3. Dem vorgelegten Entwurf der Stellungnahme der UNB wird in der dem Beschluss beigefügten 
Fassung zugestimmt (5:0 Stimmen). 
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TOP 2 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 05.10.2020 
 
Die Niederschrift zur Sitzung vom 05.10.2020 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Beschluss: 5:0 Stimmen 
 
 
 
TOP 3 
Weitere Anfragen und Anregungen aus dem Beirat 
 
Frau Churavy fragt nach dem Sachstand zum Bauvorhaben Gartenstraße im 
Landschaftsschutzgebiet. Es hat keine neuen Entwicklungen seit der letzten Sitzung gegeben. Der 
Vorhabenträger hat neue Pläne vorzulegen, dies ist bisher nicht geschehen. Der Beirat sieht die 
Privilegierung kritisch. 
 
Frau Churavy fragt nach dem Sachstand zur Erweiterung/Turnhallenbau Johannes-Helm-Schule. 
Das Vorhaben wird im Rahmen eines Bauvorhabens abgearbeitet. Bisher haben dazu nur 
Vorgespräche stattgefunden. 
 
 
Schwabach, 01.07.2021 
 
 
 
 
 
___________________________                                   _____________________ 
Knut Engelbrecht  Jessica Bergmann-Lein 
Vorsitzender  Schriftführerin 
 


